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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和元年度第８回安塚区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

1）協 議（公開） 

（１）諮問事項に関する審議について 

   諮問第１０７号 上越市安塚和田スポーツ公園グラウンド照明設備 

           の廃止について 

（２）町内会長・自治会長との意見交換会の開催について 

（３）安塚区地域協議会としての審議内容について 

2）報 告（公開） 

 （１）公の施設の使用料改定について 

 （２）今後の「公の施設の再配置計画」の取組について 

 （３）「サウンディング型市場調査」の結果について 

3）その他（公開） 

３ 開催日時 

令和元年１０月２９日（火）午後７時００分から午後８時００分まで 

４ 開催場所 

安塚区総合事務所３階３０１会議室 

５ 傍聴人の数 

１人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：池田嘉久、石田ひとみ、數井憲一、國保信夫、小松光代、中島勝義 

中村真二、長谷川直樹、松苗正二、松野等 

・事務局：安塚区総合事務所 市川所長、大橋次長、石川市民生活・福祉グループ長

（併教育・文化グループ長）、村松班長、本山班長、仮澤主事 



 

2 

 

・行政改革推進課：大瀧課長、島田副課長 

・スポーツ推進課：田中課長、石田副課長、倉石係長 

・浦川原区総合事務所：柳澤班長 

８ 発言の内容（要旨） 

【大橋次長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 

・会議録の確認：數井憲一会長 

【數井憲一会長】 

 ・挨拶 

それでは協議事項（１）諮問事項に関する審議について、諮問第１０７号 上越市安

塚和田スポーツ公園グラウンド照明設備の廃止について説明を求める。 

【スポーツ推進課田中課長】 

  諮問第１０７号 上越市安塚和田スポーツ公園グラウンド照明設備の廃止について、

資料Ｎｏ.１に沿って説明。 

【數井憲一会長】 

  質問等あるか。 

【松苗正二委員】 

  和田スポーツ公園は避難所でもある。照明設備を廃止するのであれば駐車場に明かり

を保つ他の手段等は考えているのか。 

【石川Ｇ長】 

  駐車場にある照明設備は廃止しないので、真っ暗になるということはない。 

【松苗正二委員】 

  現在消防団が訓練で使用する際は、ナイター照明があってなんとかできるという程度

である。避難所として活用するためには、駐車場の照明だけでなくもう少し明るくする

必要があるのではないか。 

【スポーツ推進課田中課長】 

  消防訓練については、ナイター照明の代わりに投光器等で明るさを確保するのかとい
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うのは消防の方々での協議になると思うが、本来のナイター照明設備を設置した目的は、

グラウンドでスポーツをしていただくためであるので、利用者の減少に伴って見直しを

図らなければならないということは御理解をいただきたい。 

【松苗正二委員】 

  照明設備の廃止については反対ではないが、駐車場付近の照明についてはもう少し明

るくなるよう検討をしていただきたい。 

【數井憲一会長】 

  駐車場の照明は廃止しないが、グラウンドの照明は廃止するため若干暗くなる。しか

し、防犯上の問題や夜間歩く際の支障はない程度の明るさは保てるということか。 

【石川Ｇ長】 

  駐車場に２灯照明設備があり、防犯上等で問題はないと考えているため、照明設備を

増やすといったことは考えていない。 

【市川所長】 

  避難する場合というのは様々なケースがあり、避難だけを想定して新たに照明設備を

設置することは困難であると考えている。避難の際に必要に応じて投光器等を設置する

などで対応させていただきたいと思う。 

【長谷川直樹委員】 

  先日の台風１９号の際、事前に１２時頃から避難所を開放するという連絡があり様子

を見に行ったが、担当者が３人しかいなかった。事前に開放すると分かっていて３人し

かいないのでは、有事の際に適切な対応が取れないのではないか。 

【市川所長】 

  避難する際は、まずは自らの命の安全を守っていただくような体制で対応を取らせて

いただく。その後災害が長引く等で避難所に留まる必要性が高まるといった場合になれ

ば、物資の運搬等地域の方と連携して避難所を運営することになる。有事の際に最大限

できるところで対応するのが危機管理という部分で優先すべき事項だと考えている。 

【數井憲一会長】 

  今回の諮問事項は、グラウンドの照明設備の廃止についての諮問であり、いくつか質

問があった内容は避難所についてのものであった。避難所開設等の際の照明は別途検討

しなければならないことだとは思うが、今回の諮問であるグラウンドの照明設備の廃止
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と避難所開設に関しての照明とは別に考えてはいかがか。 

（「よい」の声あり） 

それでは、諮問第１０７号 上越市安塚和田スポーツ公園グラウンド照明設備の廃止

について、適当と認めて本日答申することとしてよいか。 

（「よい」の声あり） 

適当と認め、本日答申する。付帯意見はなしということでよいか。 

  （「よい」の声あり） 

  付帯意見はなしとする。 

それでは次へ移る。協議事項（２）町内会長・自治会長との意見交換会の開催につい

て説明を求める。 

【仮澤主事】 

町内会長・自治会長との意見交換会の開催について、資料Ｎｏ.２に沿って説明。 

【數井憲一会長】 

  質問等あるか。 

  （「なし」の声あり） 

  それでは次へ移る。協議事項（３）安塚区地域協議会としての審議内容について、事

前の提出があったか事務局に確認する。 

【大橋次長】 

  事前の提出はない。 

【數井憲一会長】 

この場でもよいが、委員の提案等を求める。 

  （「なし」の声あり） 

  それでは次へ移る。報告事項（１）公の施設の使用料改定について説明を求める。 

【石川Ｇ長】 

  公の施設の使用料改定について、資料Ｎｏ.３－１、３－２に沿って説明。 

【數井憲一会長】 

  質問等あるか。 

【長谷川直樹委員】 

  安塚多目的交流施設の和室もゲートボール場同様４１０円に改定されるということか。 
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【石川Ｇ長】 

  安塚多目的交流施設の区分であるからどちらも４１０円に改定される。 

【數井憲一会長】 

  他に質問等あるか。 

  （「なし」の声あり） 

  続いて、報告事項（２）今後の「公の施設の再配置計画」の取組について説明を求め

る。 

【行政改革推進課大瀧課長】 

  今後の「公の施設の再配置計画」の取組について、資料Ｎｏ.４－１、４－２、４－３

に沿って説明。 

【數井憲一会長】 

  再配置計画というのは市全体の計画か。 

【行政改革推進課大瀧課長】 

  そうである。 

【數井憲一会長】 

  人口減少という言葉が使われているが、再配置の計画を定める際に人口減の施設は当

然見直しの対象になるのだと思うが、私達が住んでいる地域から言わせてもらえるので

あれば、もう少し一考していただければと思う。 

【行政改革推進課大瀧課長】 

  現在約２０万人いる当市の人口も数年後大幅に減少していく見込みであり、全国的に

見ても大きな問題となっている。地域の声をよく聞きながら慎重に進めていきたい。 

【長谷川直樹委員】 

  資料には、毎年何組の夫婦と子どもが転入すれば人口を持続できる等記載されている

が、推計の数字だけであり、具体的に人口が増えるためにどういった取組をしていると

いう記載がない。何らかの支援や方法を考えるべきでないか。 

【行政改革推進課大瀧課長】 

  本年度に上越市の最上位計画である第６次総合計画を全戸に配布させていただいた。

その中に人口減少という課題に対しどのように向かっていくのかが記載されている。具

体的には高校を卒業し、大学へ進学した若者が地元に戻って就職できるような支援や、
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子どもを育てやすい環境にするための支援策等を取組の一部として記載されている。 

【數井憲一会長】 

  他に質問等あるか。 

（「なし」の声あり） 

続いて、報告事項（３）「サウンディング型市場調査」の結果について説明を求める。 

【浦川原区総合事務所柳澤班長】 

  「サウンディング型市場調査」の結果について、資料Ｎｏ.５に沿って説明。 

【數井憲一会長】 

  質問等あるか。 

  （「なし」の声あり） 

  全体を通して、意見等あるか。 

（「なし」の声あり） 

・次回の地域協議会開催日 

第９回安塚区地域協議会 令和元年１２月１７日（火）午後７時から 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

安塚区総合事務所総務・地域振興グループ  TEL：025-592-2003（内線 23） 

E-mail：yasuzuka-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せて御覧ください。 

 


